



2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein

PROYECTO DE DECLARACIÓN:

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Declarar de interés legislativo de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación a la “Cumbre Mundial de Economía Circular”, que se realizará en los días 18 y 19 de agosto del 2021 en la ciudad de Córdoba y que será organizada por el Ente BioCórdoba de la Municipalidad de Córdoba.

Diputadas/os Nacionales:

Claudia Márquez

Alejandra Vigo

Paulo Cassinerio

Carlos Gutierrez

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Con el propósito de impulsar la alternativa de una Economía de solución virtuosa en Córdoba, se celebrará la Cumbre Internacional de Economía Circular, para llevar adelante junto al sector público, privado, universidades y organizaciones del tercer sector, ideas y experiencias innovadoras como una oportunidad para inspirar y activar a la comunidad en este nuevo modelo económico, ambiental y social en Córdoba y en la región.

La transición hacia una Economía Circular es una ventaja, en el sentido de que incrementa su propia competitividad y sostenibilidad, construyendo un sistema económico más resiliente y adaptable a la escasez de recursos materiales y energéticos y a la volatilidad financiera, propulsando la innovación y eficiencia empresarial y cambiando de manera radical los patrones de producción y consumo.

Esta transición puede crear un número sustancial de puestos de trabajo, favorecer el crecimiento económico, el bienestar a todos los niveles, haciendo hincapié a escala local y también fortaleciendo la integración social. Al mismo tiempo, el nuevo modelo de producción y consumo circular limitará y/o evitará los daños irreversibles en el clima y la biodiversidad, reduciendo las emisiones de gases de efecto invernadero.

Representará una oportunidad de revolución industrial e impactará significativamente en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y los objetivos marcados en el Acuerdo de París.

Bajo la premisa #CórdobaGira, durante las dos jornadas organizadas por el ente Municipal BioCórdoba, se tratarán temas como nuevos modelos de negocios, políticas públicas, alianzas industriales, acceso a financiamiento y la creación de nuevos empleos verdes e inclusivos, entre muchos otros.

Contará con más de 60 expositores, representantes y referentes de la Economía Circular de 17 países invitados provenientes de América, Europa, Asia y África. Entre ellos, participará Pauli Gunter, activista y economista belga y Manuel Abaladejo, representante regional ONUDI.

La participación de la audiencia será en tiempo real, a través de diferentes herramientas.

Entre los objetivos más relevantes se destacan: a) establecer un espacio de diálogo e intercambio de conocimientos y experiencias en torno a la Economía Circular en Córdoba (Argentina) y el resto del mundo; b) visibilizar ejemplos reales de negocios y emprendimientos basados en Economía Circular en Córdoba y la región y c) dar los primeros pasos hacia la construcción de una Hoja de Ruta de Economía Circular en Córdoba, entre otros.

Actores de la sociedad civil, gobierno, empresas y academia se encuentran para impulsar el movimiento circular, sensibilizando a todos los participantes, tanto públicos como privados, sobre las oportunidades comerciales como estrategia de desarrollo, repensando el modelo actual lineal por un nuevo modelo circular para Córdoba y la región. Las



2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein

dos jornadas están destinadas a la comunidad, organizaciones, empresas y emprendedores que quieran rediseñar procesos, servicios, productos y modelos de negocios circulares.

El mundo privado estará representado por los referentes en ambiente y sustentabilidad de grandes empresas, quienes se referirán sobre modelos de negocio y generación de cultura circular en empresas y comunidades.

Por otra parte, voceros de Empresas y Organizaciones analizarán los desafíos existentes para neumáticos, plásticos, aparatos eléctricos y electrónicos fuera de uso, packaging y envases, mientras que representantes de empresas expondrán sobre soluciones e iniciativas circulares.

Disertarán Horacio Martino (TetraPak Argentina), Alex Perry (Patagonia), Mariale Álvarez (Coca Cola Company), Charly Karamanian (Enel).

La educación constituye un pilar fundamental en el desarrollo de la Economía Circular. Esta Cumbre contará con la presencia de Mara Belén Mende, Universidad Siglo XXI; Hugo Juri, Universidad Nacional de Córdoba; Saúl Rick, Institución Universitaria Escuela Nacional del Deporte, Ciudad de Cali, Colombia.

Para que este proceso se lleve a cabo es necesario el apoyo y financiamiento de organismos que estén en sintonía con estos ideales tan necesarios para los tiempos actuales. Se contará con la participación de Oportunidades de Financiamiento para proyectos públicos y privados.

Participaran representantes de PNUMA, BIRF, BID, BCIE, BNA. *“Somos la primera generación en sentir el impacto del cambio climático, pero también la última generación en condiciones de hacer algo”* Obama, Cumbre de Economía Verde Córdoba Argentina 2017.

Por todo lo expuesto, agradezco a los señores diputados su acompañamiento en la aprobación del presente proyecto.

Diputadas/os Nacionales:

Claudia Márquez

Alejandra Vigo

Paulo Cassinerio

Carlos Gutierrez